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Viernes 24 de mayo de 2019. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Excélsior, Milenio, Ovaciones, El Heraldo de México, Crónica, Reforma, El Universal, Diario Imagen, El Sol de 
México. 
 
Se reunirán con Secretaría de Salud y SHCP/Milenio  
Los directores de institutos y de hospitales demandaron la intervención de la Cámara de Diputados ante las afectaciones 
por la retención presupuestal de 2,300 millones de pesos al sector salud. El próximo lunes los titulares de las secretarías de 
Salud y Hacienda, el doctor Jorge Alcocer y el doctor Carlos Urzúa, respectivamente, así como autoridades de los 
nosocomios se reunirán para hablar sobre la problemática, adelantó el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública en San Lázaro, Alfonso Ramírez Cuéllar. La tarde de este jueves, 11 directores del mismo número de institutos del 
sector salud y de hospitales, entre ellos Alejandro Mohar Betancourt, titular de la Comisión Coordinadora de Institutos 
Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad; Abelardo Meneses, director del Instituto Nacional de Cancerología; 
así como Luis Miguel Gutiérrez, del Instituto Nacional de Geriatría; Jorge Salas, del Instituto Nacional de Enfermedades 
Respiratorias, y Jaime Nieto, director del Hospital Infantil de México, sostuvieron una reunión con Ramírez Cuéllar, el 
presidente de la Comisión de Salud del Senado, Miguel Ángel Navarro y la diputada Carmen Medel en la que hicieron un 
reclamo muy fuerte por el congelamiento de recursos que afecta la operación de los servicios de salud y demandaron que 
funjan como intermediarios.  
 
Asesoría en compras/Reforma, Comunicado del Prensa 
Información emitida por la Dirección General de Comunicación Social de la Secretaría de Salud. 
La ONU asistirá a la Secretaría de Salud en el proceso de licitaciones para la compra de medicamentos y material de 
curación para cubrir el abasto del próximo semestre. El Secretario Jorge Alcocer firmó ayer el acuerdo con la Oficina de las 
Naciones Unidas de Servicios para Proyectos.  
 
Necesario un presupuesto eficiente en salud: Graue/Ovaciones 
Reportera: Rita Magaña. 
La salud y la educación son dos temas por donde pasa la política social de cualquier gobierno, por ello, el sistema de salud 
mexicano requiere un presupuesto mucho más eficiente e importante, afirmó el rector de la UNAM, 
Enrique Graue Wiechers. En representación del secretario de Salud Federal, el doctor Jorge Alcocer, el director general de 
Calidad y Educación en Salud, Sebastián García, señaló que la campaña debe servir para definir los nuevos roles de la 
enfermería en el país. Para ello, se requiere generar verdaderos entornos inter y multidisciplinarios, elevar el perfil de la 
profesión, que tengan una participación activa en el establecimiento de políticas públicas y se establezcan programas que 
fomenten su liderazgo desde los entornos educativos hasta los asistenciales.  
  
Garantiza AMLO medicamentos a pesar de la crisis/El Heraldo de México 
Reportero: Francisco Nieto. 
El Presidente de la República aseguró que en el país no hay ni habrá desabasto de medicamentos, por lo que la población no 
corre ningún riesgo. Sin embargo, directores de centros e institutos de salud advirtieron ante diputados y senadores que 
tendrán problemas de operación a partir de junio si la Secretaría de Hacienda no les entrega los recursos que tiene 
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congelados y que ascienden a dos mil 300 millones de pesos. La reclamación se suma a los datos que aporta la Secretaría de 
Hacienda en su reporte de finanzas públicas, en donde cita que, en el primer trimestre del año, para la adquisición de 
medicamentos, vacunas y la prevención y atención del VIH/Sida se registró un subejercicio del gasto. Es decir, de enero a 
marzo, en el sector salud, que incluye a la Secretaría de Salud, al IMSS y al ISSSTE, hubo un subejercicio de 85,466 millones 
de pesos, que equivale a recursos que ya se habían aprobado desde el presupuesto y que no se invirtieron en el periodo. Es 
decir, de enero a marzo, en el sector salud, que incluye a la Secretaría de Salud, al IMSS y al ISSSTE, hubo un subejercicio de 
85,466 millones de pesos, que equivale a recursos que ya se habían aprobado desde el presupuesto y que no se invirtieron 
en el periodo.  
 
Ramírez Cuéllar pide pruebas de carencias en salud/Crónica 
Reportera: Eloísa Domínguez. 
Alfonso Ramírez Cuéllar, presidente de la Comisión de la Cuenta Pública en la Cámara de Diputados, sostuvo un encuentro 
“tenso” con todos los directores de institutos de salud, además del GEA González y del Hospital Infantil, quienes plantearon 
diversas afectaciones a los servicios que prestan por la falta de recursos. Sin embargo, el diputado de Morena informó que 
se les solicitó un reporte oficial de sus “dichos”. Indicó que la Cámara de Diputados aprobó un presupuesto, pero que el 
Presidente también tiene facultades para reasignar recursos. Explicó que durante el encuentro escucharon diversas 
peticiones, pero para que sean tomadas en cuenta requieren, tanto en el Senado como en San Lázaro, un informe real de 
las presuntas afectaciones y se comprometió a dar una respuesta al tema para garantizar el acceso a la salud.  
 
Cancelar contratos por honorarios ya afectó los servicios de salud/Reforma 
Los hospitales e institutos nacionales de salud han ocupado durante años a personal médico y de enfermería por 
honorarios, eventuales y mediante la figura de guardias y suplencias, con los cuales han cubierto la creciente demanda de 
atención. La cancelación de esos contratos, por instrucciones de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, generó desde 
enero pasado una crisis que se agudizará a partir de junio por las subsecuentes reservas ordenadas por la dependencia 
federal. En sentido estricto no ha habido despidos ni recorte de personal médico que involucraría las plazas de base. Pero la 
decisión de Hacienda de eliminar las contrataciones mencionadas, cuyo pago requiere asignaciones adicionales al 
presupuesto regular, explican la afectación que desde principios del año padece los servicios clínicos. Se han diferido 
consultas y cirugías y está en riesgo la continuidad de procedimientos de alta especialidad, como los trasplantes de órganos 
que se realizan en el Hospital Infantil de México Federico Gómez (HIMFG) y el Instituto Nacional de Ciencias Médicas y 
Nutrición Salvador Zubirán (INCMNSZ).  
 
Peligra en INCAN atención para pacientes con cáncer/Excélsior 
Reportera: Ximena Mejía. 
Pacientes con cáncer y personal médico del Instituto Nacional de Cancerología (INCAN) acusaron que desde hace una 
semana fueron suspendidos los medicamentos que forman parte de los cuidados paliativos en este instituto. De acuerdo 
con médicos entrevistados, quienes pidieron el anonimato, y que forman parte del Servicio de Cuidados Paliativos del 
INCAN, la instrucción se debe a que ya no se brindará el apoyo que forma parte del Seguro Popular. Eso empezó a partir de 
la semana pasada, que nos avisaron que ya no lo cubría el Seguro Popular. Ni morfina, ni lo más elemental, no hablemos de 
cosas mucho más caras, lamentó una de las encargadas de los pacientes. Los trabajadores explicaron que hay 1,700 
pacientes que recibían medicamentos para controlar efectos de los tratamientos de quimio y radioterapia.  
 
Se afectaría a 1,500 enfermos/Excélsior 
Reportera: Ximena Mejía. 
Los medicamentos y tratamientos de los pacientes con esclerosis múltiple que son atendidos en el Instituto Nacional de 
Neurología y Neurocirugía (INNN) están en riesgo, por un recorte al presupuesto, que afectaría a 1,500 pacientes. Así lo 
advirtió Luz María Ramírez, paciente con esclerosis múltiple y presidenta de la Federación de Esclerosis Múltiple en México, 
quien señaló que existe una advertencia por reducir los 15 millones de pesos que recibe el instituto. Ya nos dijeron que iba a 
haber un recorte para el instituto. “Sí tenemos miedo, porque obvio ayuda a las personas que no tienen seguridad social”, 
declaró la representante de los pacientes con este padecimiento durante la inauguración de la Casa de la Esclerosis 
Múltiple. Ramírez agregó que la problemática para los pacientes aumentó debido a que desde hace dos meses no reciben 
en el IMSS e ISSSTE un medicamento conocido como Fingolimod, el cual sirve para reducir la frecuencia de los síntomas 
como son: pérdida de la visión, dolor, fatiga y disminución de la coordinación.  
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Austeridad, la mala del cuento/El Universal 
Y por supuesto, nos dicen, la austeridad es el nuevo personaje malvado que le gusta golpear a los niños que reciben su 
tratamiento en el Hospital Infantil de México "Federico Gómez”. En un mensaje que circula en chats de médicos de ese 
instituto se acusa que la unidad se quedó sin la mitad del presupuesto que ocupaba para dar servicio a máquinas de 
anestesia, por lo que las cirugías se redujeron también a la mitad. El mensaje también acusa la disminución de los sueldos 
de los médicos pasantes, aquellos que se preparan en alguna especialidad pediátrica dentro del hospital, que de por sí ya 
eran de 4,000 pesos al mes. ¿Tendrá piedad de los niños la malvada austeridad? Ojalá se pueda cambiar el final de ese 
cuento de terror y que el presupuesto comience a caer. Hoy le damos cuenta en nuestra edición impresa y digital que los 
hospitales del país solamente tienen recursos para operar dos meses.  
 
Dirigente de burócratas/Milenio  
El secretario general de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado, Joel Ayala, advirtió que en el 
sector salud ya suman 10,000 despidos, contrario a lo que dijo el Ejecutivo federal, quien negó recorte de personal. En 
la Secretaría de Salud tenemos, entre médicos y enfermeras, “alrededor de 10,000 bajas en los institutos nacionales de 
salud, Hospital Infantil, Hospital General, Hospital de la Mujer, están documentados”, afirmó. En entrevista con Azucena 
Uresti, el líder sindical opinó que están informando mal al Presidente Andrés Manuel López Obrador. Desde luego que hay 
despidos, y lo que molesta es que le pueden proporcionar datos que no tienen la verdad.  
 
Ahorros de 1,600 mdp en compra de antirretrovirales/Diario Imagen 
La Secretaría de Salud destacó que con los nuevos mecanismos de compra, la adquisición de antirretrovirales permitió 
ahorros por más de 1,600 millones de pesos. Lo anterior representó una mejora en los precios de entre 30 y 40%, recurso 
con el cual se podrán atender otras necesidades, informó en un comunicado. El titular de la Unidad de Administración y 
Finanzas de la dependencia, Pedro Flores Jiménez, señaló que se trabaja con nuevos mecanismos para garantizar el abasto 
de medicamentos y evitar la corrupción y acaparamiento de los distribuidores en la compra consolidada de medicinas para 
el segundo semestre de 2019. Durante una reunión con la junta directiva de la Comisión de Salud de la Cámara de 
Diputados, el funcionario aclaró que mientras concluye el proceso, se asignó a los estados que participan el Seguro Popular 
un presupuesto para la adquisición de las medicinas que se requieran.  
 
Rechazan científicos las medidas de austeridad aplicadas por AMLO/Milenio Diario 
Reportera: Alma Paola Wong. 
Alrededor de 2000 científicos, aglutinados en el Foro Consultivo científico y tecnológico, rechazaron el memorando 
presidencial referente a la austeridad con el que, entre otras afectaciones, se suspenden todos los viajes de los académicos 
e investigadores de los centros de investigación del Conacyt, así como contratación de personal. Los viajes, explicaron, son 
fundamentales para la participación en los congresos; si decidieran pagar su participación en este tipo de encuentros 
deberán solicitar vacaciones o serán sancionados. Por ello, enviaron una carta al Presidente Andrés Manuel López 
Obrador pidiendo la no aplicación del memorando.  
 
Trabajadores del estado van por alza salarial de 7.5%/El Universal 
Reportera: Astrid Rivera. 
Los trabajadores del Estado pedirán al Presidente Andrés Manuel López Obrador un aumento salarial de 7.5% para quienes 
ganan menos y que se liberen los recursos para atender las carencias que enfrentan tanto el ISSSTE como las unidades 
médicas del sector Salud. Al encabezar el Consejo Nacional Extraordinario de la Federación de Sindicatos de Trabajadores al 
Servicio del Estado (FSTSE) Joel Ayala Almeida, dirigente de la central sindical de la burocracia, previo que la próxima 
semana enviarán al Presidente de la República un documento en el que pedirán el aumento salarial y la aplicación de 25% 
de las reservas que tiene el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) para sufragar 
las deficiencias tanto en insumos médicos como en mantenimiento de los hospitales, así como la reinstalación del personal 
que ha sido despedido sin justificación alguna. Ayala Almeida hizo un llamado a las autoridades de la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Público (SHCP) para iniciar, lo más pronto posible, el diálogo que dé como resultado los acuerdos y soluciones a 
esta situación insostenible para atender la falta de insumos e infraestructura que padece el sector Salud. Marco Antonio 
García Ayala, secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA) comentó que con 
el incremento salarial de 7.5% se busca beneficiar a los trabajadores que perciben menos de 10,000 pesos mensuales.  
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IMSS: retos nuevos y problemas estructurales/El Sol de México 
La reveladora carta de renuncia de Germán Martínez a la Dirección General del Instituto Mexicano del Seguro Social tuvo el 
mérito de colocar en el centro del debate las graves amenazas que hoy enfrenta este organismo con más de 27 millones de 
asegurados y 60 millones de derechohabientes. Debería servir para poner cartas en el asunto oportunamente, pero también 
con visión de largo alcance, porque, además de poner en blanco y negro lo inmediato, evidencia nuevamente la 
descomposición y la precariedad estructural que arrastra, desde hace años, no sólo el IMSS, sino el sistema de salud en su 
conjunto y la seguridad social en México. Desafíos que, como bien señala Martínez, necesitan mucho más que ajustes o 
cambios superficiales. Entre los problemas que enfrenta la institución, puntualizados por el ex director, están la falta de 
avance en obras y pago a proveedores, compras de equipamiento paradas, aumento de reclamaciones y litigios, abasto 
precario de medicamentos y pasillos de espera llenos de personas y retrasos en la atención a pacientes. A ello hay que 
agregar la responsabilidad asumida para atender a personas sin seguridad social, una parte de los afiliados al 
extinto Seguro Popular, como lo comprometió el Gobierno Federal.  
 


